



WILPF lädt ein zur Osteuropa-Matinee am 23.09.2018 (So.)

in die Hamburger Frauenbibliothek Denkräume
Grindelallee 43 (Sauerberghof, Haus C, Aufgang C2) von 11:00 bis 13:00 Uhr

Frauen, Demokratisierung und die Rolle der Medien in gesellschaftlichen Veränderungsprozessen.

Was heißt Demokratie heute und welche Rolle spielen Medien in Demokratisierungsprozessen? Wie bedeutend ist der Einfluss von Frauen?

Die Friedensaktivistinnen Gulnara Shahinian aus Armenien und Tolekan Ismailova aus Kirgisien im Gespräch mit Heidi Meinzolt, Internationalen Frauenliga für Frieden und Freiheit (IFFF/WILPF).
Übersetzung ins Englische/Deutsche durch Anna Osypova und Adilya Zaripova, Berlin.

Anlass für die Veranstaltung ist die sog. „Samtene Revolution“ in Armenien, die sich erst vor wenigen Wochen ereignete und dazu führte, dass der Präsident zurücktrat. Dadurch wurde der Weg für demokratische Wahlen geöffnet. Einen bedeutenden Beitrag dazu leistete Democracy Today, eine Nicht-Regierungsorganisation, die von Gulnara Shahinian begründet wurde. Sie und Tolekan Ismailova engagieren sich in Zusammenarbeit mit der IFFF/WILPF, deren Vision eine gewaltfreie Welt ist.

Neben Gulnara Shahinian und Tolekan Ismailowa werden auch anwesend sein: Anna Ishkanian, Democracy Today, Olena Uvarova, Kharkiv International Legal Forum und Marija Yasenovka, Civic Solidarity Platform (CSP). Sie stehen für einen weiterführenden Austausch nach der Matinee ebenfalls zur Verfügung.

(Die deutsche Sektion IFFF verleiht am 21. September 2018 in Verden den Anita Augspurg-Preis für eine Rebellin gegen den Krieg an Gulnara Shahinian.)

Matinee Programm

Ab 10:30 Uhr: Einlass

- ✚ 11:00 Uhr: Kurze Begrüßung der Akteurinnen und Gäste (Heidi Meinzolt)
- ✚ Begrüßung der Anwesenden durch eine Vertreterin von *filia*.die frauenstiftung mit einem Kurzbeitrag zum Engagement der Stiftung.
- ✚ Überleitung zur Talkrunde durch einen Kurzvortrag über die Hamburger Frauenrechtlerin und Pazifistin Lida Gustava Heymann, die 1915 Mitgründerin der IFFF war. (Sabine Hoffkamp)
- ✚ Talkrunde mit anschließender Öffnung für Fragen aus dem Publikum

Gegen 13 Uhr: Abschluss und Einladung von *filia* zum Buffet mit der Möglichkeit weiterer Gespräche

Konzept & Kontakt: sabine.hoffkamp@uni-hamburg.de

In Kooperation mit:



WILPF invites you to the Eastern European Matinee

on 23.09.2018 (Sun.) in the Hamburg women's library Denkträume
Grindelallee 43 (Sauerberghof, house C, staircase C2) from 11 a.m. to 1 p.m.

Women, Democratization and the Role of the Media in Social Change Processes.

What does democracy mean today and what role do media play in democratization processes? How important is the influence of women?

Peace activists Gulnara Shahinian from Armenia and Tolekan Ismailova from Kyrgyzstan discuss these questions with Heidi Meinzolt, Women's International League for Peace and Freedom (WILPF). Translation into English/German from Anna Osypova and Adilya Zaripova, Berlin.





The occasion for the event is the so-called "Velvet Revolution" in Armenia, which occurred only a few weeks ago and led to the resignation of the president. This opened the way for democratic elections. An important contribution was made by Democracy Today, a non-governmental organization founded by Gulnara Shahinian. She and Tolekan Ismailova are involved in a long-term cooperation with the International Women's League for Peace and Freedom (WILPF) who has promoted a vision of a non-violent world for more than 100 years.

Besides Gulnara Shahinian and Tolekan Ismailova there will also be present: Anna Ishkanian, Democracy Today, Olena Uvarova, Charkiv International Legal Forum and Marija Yasenovka, Civic Solidarity Platform (CSP). They are also available for a further exchange after the matinee.

(The WILPF Germany group awards the Anita Augspurg Prize 'Rebellious women against war' on 21 September 2018 in Verden to Gulnara Shahinian.)

Matinee Program

From 10:30 a.m.: Admission

-  11:00 am: Short welcome to the participants (Heidi Meinzolt)
-  Welcome by a representative of *filia.die frauenstiftung* with an introduction to aims and work of this foundation.
-  Short presentation on the Hamburg feminist and pacifist Lida Gustava Heymann, a co-founder of the WILPF (Sabine Hoffkamp)
-  Talk round followed by questions by the audience.

End of discussion 1 p.m. with invitation to a buffet by *filia* with possibilities for further discussion

Concept & contact: sabine.hoffkamp@uni-hamburg.de

In cooperation with:

